

## **Erfolgreiche Brut nach jahrzehntelanger Pause: Weißstörche (*Ciconia ciconia*) nisten in Mühlacker (Enzkreis) auf einem Mobilfunkmasten**

*Dr. Stefan Bosch*

Über 80 Jahre nach der letzten dokumentierten Brut brüteten 2021 erstmals wieder Weißstörche erfolgreich in Mühlacker im Enzkreis. Als Brutplatz diente ein 16 Meter hoher, exponiert stehender Mobilfunksendemast an der Enz. Ein unberingtes Brutpaar legte drei Eier, von denen trotz eines späten Brutbeginns zwei Jungstörche ausflogen. Ein acht Tage altes Küken wurde von den Altvögeln aus dem Nest geworfen. Die Ansiedlung steht im Zusammenhang mit dem Anstieg der westziehenden Population, die zunehmend in Südwesteuropa und Nordafrika überwintert. Das Enztal erfreut sich zudem großer Beliebtheit als Rasthabitat für im Spätsommer durchziehende Störche. Vor allem das Dauergrünland und die Wasserwiesen erwiesen sich als wichtige Nahrungs- und Rasthabitate für Weißstörche.

### **Following an interval of decades, a successful brood: White Storks (*Ciconia ciconia*) nested on a mobile phone tower in Mühlacker (Enzkreis)**

After more than 80 years of absence, White Storks bred successfully in Mühlacker, Enzkreis in 2021. The breeding site was an exposed, 16 meter-high cell tower near the Enz river. An unbanded breeding pair laid three eggs, and despite a late start, two chicks fledged successfully. An eight-day old chick was thrown out of the nest by the adult birds. The colonization of the birds is linked to the increase in the population that migrates west and overwinters in South-west Europe and Northern Africa. The Enz valley is a popular resting area for migrating storks in late summer. The permanent grasslands and the wet meadows, in particular, prove to be important feeding and resting areas for White Storks.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Jahreshefte für Baden-Württemberg](#)

Jahr/Year: 2022

Band/Volume: [38](#)

Autor(en)/Author(s): Bosch Stefan

Artikel/Article: [Erfolgreiche Brut nach jahrzehntelanger Pause: Weißstörche \(\*Ciconia ciconia\*\) nisten in Mühlacker \(Enzkreis\) auf einem Mobilfunkmasten 137-142](#)